

Fecha <b>17.05.2015</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>20</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------



## Mapa de sangre 2015

*Hoy el objetivo es alentar la incertidumbre y el temor de la población y, finalmente, poner en jaque a la aún incipiente democracia.*

**C**omo nunca antes en el último cuarto de siglo, lo que evidencia la gravedad del asunto, la violencia contra candidatos y activistas de los diferentes partidos ha hecho acto de presencia en las campañas en proceso, de cara a los comicios de junio próximo: siete asesinados, una docena de heridos (de bala la gran mayoría) y más de medio centenar de agresiones, consumadas algunas y/o amenazas, al menos, constituyen una prueba innegable de ello.

De las víctimas fatales, tres —**Cecilia Izaguirre**, **Ulises F. Quiroz** y **Héctor Cruz López**— representaban al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la actual contienda electoral, dos más —**Carlos Martínez** y **Aidé Nava**— formaban parte de las filas de la Revolución Democrática (PRD), uno —**Alfonso Quiroz**— de Acción Nacional (PAN) y, el más reciente, el exlíder del grupo local de *autodefensas* y hasta el jueves candidato a la alcaldía de Yurécuaro, Michoacán, por el debutante Movimiento Regeneración Nacional (Morena), **Enrique Hernández**, acribillado en el marco de un mitin proselitista.

San Luis Potosí y Guerrero con dos asesinatos por causas presumiblemente imputables a las actividades partidistas de las víctimas, más uno en Oaxaca, Tabasco y Michoacán conforman la parte medular del *mapa de sangre* del actual proceso, más un sinnúmero de agresiones, las más de ellas indocumentadas o no denunciadas, que van de la amenaza verbal a la agresión callejera, el atentado contra bienes de aspirantes a puestos de elección popular o de sus familiares cercanos o, incluso, a la extorsión “a cambio de seguir en tus actividades...”.

Nunca antes como ahora: no al menos de manera tan directa y contundente-

**La situación exige cerrar filas a favor de la paz y de la justicia, en apoyo de la sociedad en general y de la reconstrucción**

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>17.05.2015</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>20</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------

mente pública.

Parecería que ahora, a diferencia de lo ocurrido en otros procesos en que, igualmente, se han repor-

tado agresiones y asesinatos por los motivos citados, las motivaciones tenían mucho más que ver con los implicados y con problemas de carácter local. Hoy, y ello propició ya el encendido “de todas las alertas al más alto nivel gubernamental federal (y de las fuerzas de seguridad)”, el objetivo es confundir, alentar la incertidumbre y el temor de la población y, finalmente, poner en jaque a la aún incipiente democracia, lo que no parece un asunto despreciable si, en el análisis, se considera la miserable imagen de que gozan hoy políticos y partidos por igual.

Reclamar al Ejecutivo, de los tres niveles de gobierno, y a los poderes Legislativo y Judicial por igual, actuar con eficacia y extrema diligencia para evitar más actos como los que se mencionan, es apenas el principio. La situación exige cerrar filas a favor de la paz y de la justicia, en apoyo de la sociedad en general y de la reconstrucción de la civilidad perdida. Más allá de los partidos políticos y de las campañas, huelga decir, lo que está en riesgo es el país todo, ni

## de la civilidad perdida.

más ni menos...

### ASTERISCOS

\*Ahora sí que *mal y de malas...* Esta madrugada, minutos después apenas de despegar de la plataforma 39 del cosmódromo de Baikonur, Kazajistán, el cohete que transportaba al espacio el satélite *Centenario* abortó su misión por fallas hasta el momento no definidas. Tres años, al menos, de acuerdo a especialistas privados y de la Secretaría que lidera **Gerardo Ruiz Esparza**, incluso, deberán invertirse para reponer la unidad destinada a mejorar la conectividad de las poblaciones más alejadas del país y ampliar el espectro de opciones en apoyo de la seguridad nacional.

\*Veinte días escasos antes de la elección federal nada, salvo “un operativo jurídico de gran calado que involucre igual al gobierno federal que al capitalino...”, parece poder impedir ya que **Marcelo Ebrard Casaubon**, el odiado exjefe de Gobierno, experredista, expriista, ex... llegue a San Lázaro, en sustitución de **René Cervera** que, a su destitución como candidato plurinominal titular por Movimiento Ciudadano, le suplió en la posición... aunque hay aún quien apuesta a que “esto aún no termina”.

Veámonos aquí mañana, con otro asunto *De Naturaleza Política*.